



Encuesta en Oruro:

Fuerzas Armadas deben cumplir la misión que encomienda la Constitución Política

ORURO, 29 (PRESENCIA). Los partidos políticos deben hacer conciencia de sus obligaciones con la patria, antes que con sus facciones e intereses personales; los militares deben retornar a sus cuarteles y resguardar las fronteras, en opinión de una mayoría de las personas entrevistadas por "PRESENCIA" en esta ciudad, sobre la vida política nacional.

Los entrevistados explicaron sus ocupaciones, pero pidieron mantener en reserva sus nombres.

El cuestionario que se les expuso, contempla las siguientes preguntas:

1. ¿Qué espera el pueblo de los partidos políticos en esta etapa de apertura?

2. ¿Cuál es su opinión de las próximas elecciones? ¿Cuándo deberían realizarse?

3. ¿Qué espera de las Fuerzas Armadas en el futuro?

RESPUESTAS.

M.A. ESTUDIANTE DE LA FACULTAD NACIONAL DE INGENIERIA:

1.- La apertura debe, en primer lugar, concentrar a un máximo de cuatro corrientes políticas con los partidos, para que no haya dispersión de ideas. Existe cierta desconfianza por el sistema democrático y el sistema impuesto, por la experiencia que tenemos. La gente que tiene conciencia, tiene esperanza de ser gobernada por un ente popular o por lo menos mayoritario, que es lo que la Constitución Política de nuestro país nos brinda, como respuesta a sus inquietudes, a sus derechos, a sus aspiraciones.

2.- Por el momento en que vivimos, de acuerdo a este sistema tan corrupto en el que estamos hundidos, es de esperar que las elecciones sean realizadas y lo mejor posiblemente organizadas, a corto plazo, de tal manera de tener un gobierno electo para agosto del 83.

3.- Es de esperar que, de una vez por todas, las Fuerzas Armadas tomen conciencia de su papel específico y lleguen a un acuerdo que esté fuera de todos los intereses en los que se han basado, vale decir: intereses económicos, principalmente, personales y que no están de acuerdo al rol que se les asigna en la Constitución Política del Estado. Vale decir que tomen conciencia de que ellos se deben al pueblo y no el pueblo a ellos.

B.L. ADMINISTRADORA DE UN RESTAURANTE:

1.- Que haya unidad y que los políticos piensen con verdadero patriotismo, defendiendo ante todo al pueblo y no simplemente al partido.

2.- Ya hemos perdido la fe en las elecciones, porque nos han defraudado y han costado mucho dinero al pueblo. Tendríamos que encontrar otro sistema, con gente representativa, de entre quienes saldría el presidente. El sistema militar no dio resultado. Ellos no están capacitados para gobernar. Su misión es diferente.

3.- La misión específica de las Fuerzas Armadas, es cuidar las fronteras y fundar establecimientos educacionales o sostener los que ya hay, impulsar fábricas y otras actividades similares para que tengan las fronteras mayor población y no estén abandonadas.

G.G. RADIALISTA

1.- La mayor madurez y seriedad en sus actos.

2.- Las elecciones deben ser lo más antes posible; por lo menos el próximo año. De existir alianzas, deben hacerse en función de ideologías y no simplemente con el propósito de buscar más votos.

3.- Simplemente que cumplan con sus funciones específicas que les asigna la Constitución Política del Estado. Y si buscan potenciamiento, que sea para resguardar las fronteras.

MEDICO ESPECIALISTA

1.- Ante todo, los partidos políticos deben organizarse con un plan ideológico concreto y con una intención democrática, que no vaya sólo en beneficio de sus dirigentes, como siempre ha ocurrido sino que el beneficio debe ser para la patria.

2.- Mientras no se conozca la organización de los partidos políticos, que están disgregados, y mientras no se dé esta condición, debería esperarse un plazo prudencial, hasta que se organicen.

3.- de acuerdo a la Constitución Política del Estado, las fuerzas armadas deben permanecer en sus cuarteles.

PELUQUERO

1.- Se debe aprovechar esta situación y no hacerse madrugador como otros años, por los militares. Sin embargo, son los partidos políticos los que tienen la culpa de esta situación. Confundieron la democracia con el libertinaje.

C.V.T. VOCEADOR:

1.- Que sean partidos democráticos, los que se organicen bien, porque sólo así podremos tener libertad, especialmente libertad de prensa.

2.- Las elecciones deben ser lo más antes posible y entre un partido democrático, que respete nuestros derechos.

3.- Las Fuerzas Armadas deben dar respaldo al gobierno que sea elegido y deben cuidar del pueblo.

DIRIGENTE COOPERATIVISTA S.F.V.

1.- Lo que el pueblo espera es que los partidos políticos corrijan su actitud anterior y uniformen criterios e ideologías, hay dos o más partidos con una sola línea, pero dispersan sus fuerzas.

2.- Lo prudente es que las elecciones se realicen dentro del plazo previsto por el gobierno.

3.- Lo importante es que las Fuerzas Armadas, sigan el mandato de la Constitución Política del Estado, permaneciendo alertas para la defensa de la nación.

En Cochabamba:

El Año Mariano se inicia en agosto

COCHABAMBA, 29 (PRESENCIA). "He visto por conveniente que, en nuestra arquidiócesis, el Año Mariano comience coincidiendo con la tradicional festividad religiosa de Urkupiña, el primero de agosto del presente año y concluya el 15 de agosto de 1983, por razones prácticas y religiosas, dijo en conferencia de prensa el arzobispo monseñor Genaro Prata.

Explicó que las razones prácticas serían la previa constitución de los consejos religiosos, como el presbiterial, pastoral y de laicos y, en segundo lugar, aprovechar la enorme afluencia de devotos en la fiesta de la Virgen de Urkupiña.

Señaló que el santuario de Urkupiña es el centro de mayor devoción mariano, aunque no el único en la arquidiócesis, por lo que la celebración del Año Mariano será una oportunidad valiosísima para orientar mejor la devoción de los fieles y de los peregrinos, también para emprender alrededor del santuario de Urkupiña y otros centros de devoción mariana de la arquidiócesis una fuerte acción pastoral.

El arzobispo se refirió a que en febrero de 1983 se cumplirán 400 años de la erección del santuario de Copacabana, fecha para la cual los obispos de Bolivia reiteran la invitación al Papa para que visite el país.

Monseñor Prata manifestó que para conmemorar dignamente esa fecha y que para darle un valor pastoral, la Conferencia Episcopal de Bolivia ha resuelto celebrar un Año Mariano, que comienza hoy y terminará el 31 de mayo de 1983.

Encuesta en Cochabamba:

El pueblo espera una reacción patriótica y desinteresada de los partidos políticos

COCHABAMBA, 29 (PRESENCIA). Con el propósito de conocer la opinión de diferentes sectores políticos, sociales y culturales, así como de ciudadanos en general, sobre el momento político que vive el país "PRESENCIA" hizo una rápida encuesta en la calle, a base de tres preguntas: ¿Qué espera el pueblo de los partidos políticos en esta etapa de apertura? ¿Cuál es su opinión de las próximas elecciones? y ¿Qué espera de las Fuerzas Armadas en el futuro? Las respuestas fueron las siguientes:

El dirigente regional de la democracia cristiana, Dr. Víctor Hugo Escobar, dijo que en la presente coyuntura, el pueblo boliviano "está desesperado" por el impacto de la crisis en todos los planos de la vida nacional y busca una salida política, como paso básico y fundamental para superar la situación, por lo que, expresó, el pueblo no sólo espera sino que exige de los partidos políticos una acción madura, responsable, unitaria y patriótica, que con generosidad y sacrificio encarare la problemática nacional en el marco de un gran acuerdo de conciliación y a base de un programa de emergencia para la salvación nacional. Agregó que la crisis desatada por el desgobierno militar de los últimos dos años es de tal magnitud que se hace inaplazable el retorno a la vida constitucional y democrática, porque ya no permite la formación de gobiernos transitorios para nuevos procesos de democratización. Esta realidad, dijo, tampoco

permite la prolongación del actual esquema militar en el gobierno. Por lo que sólo nos queda el camino señalado por la democracia cristiana: "la constitución inmediata y democratización de la vida nacional, mediante la convocatoria al parlamento disuelto por el golpe militar de 1980, para que éste designe a los titulares del poder ejecutivo por un periodo constitucional. En cuanto a las Fuerzas Armadas, dijo que el pueblo espera que los "militares tomen conciencia del daño irreparable que han causado al país; que retornen ordenadamente a sus cuarteles y que a partir de hoy cifan sus actos a la Constitución Política del Estado, cumpliendo con eficiencia, honestidad y patriotismo los fines específicos para los que han sido creadas.

El profesor de derecho constitucional de San Simón, Dr. Pablo Dermizky, expresó que en primer lugar el pueblo espera que los partidos sean capaces de conducir a un pronto y ordenado restablecimiento de la democracia, contribuyendo efectivamente a la solución de los problemas nacionales, para lo que deben anteponer los intereses nacionales a las conveniencias partidarias y personales. Indicó que las próximas elecciones generales deberían realizarse en un plazo que no sea menor que una Ley de Partidos y con las revisiones que merezca la Ley Electoral de 8 de abril de 1960, para lo que deben constituirse comisiones formadas por representantes de partidos y por juristas. Las elecciones no deben postergarse mucho.

En torno a las Fuerzas Armadas, dijo que deben ajustarse a la Constitución Política del Estado y que en ningún caso se justifica la usurpación del gobierno por parte de los militares "esto no debe ocurrir más".

defender los recursos naturales, renovables y no renovables. Plantea unir civiles y militares para la solución de los problemas nacionales.

El licenciado Dr. Carlos Walter Urquidí dijo que el pueblo espera de los partidos, que actuando con la suma de las virtudes ciudadanas conduzcan a puerto seguro la zozobranante nave del estado, lo que no pasa de ser un sueño; el pueblo culto, por su parte, nada positivo espera, es totalmente escéptico. No cree en las bondades del sufragio universal y que las Fuerzas Armadas deben cumplir su deber en el seno de la nacionalidad.

El dirigente departamental del P.R.A., Dr. Germán Vera Tapia, dijo que el pueblo espera que los partidos políticos actúen con sabiduría y la máxima responsabilidad, en esta etapa de apertura democrática, para no sufrir otra frustración como la que ha experimentado con el fracaso de las administraciones castrenses. Indicó que la convocatoria a elecciones debe lanzarse de inmediato, el acto electoral se llevaría a cabo, para constituir una convención Constituyente para tres puntos: organización de los poderes del estado, aprobación de las enmiendas constitucionales que la experiencia ha demostrado como indispensables en materia electoral, como las referentes a la segunda vuelta o la reducción de la mitad más uno a un porcentaje menor, convocatoria a elecciones generales sobre la base de las reformas sancionadas. Dijo que le parecía conveniente comenzar con elecciones generales, rechaza la idea de dar validez al congreso de 1979 "porque ese parlamento fue golpista". Señaló que las Fuerzas Armadas "nunca más deben incursionar en el campo de la política, su misión es sostener al gobierno legítimamente instituido y contribuir a la preservación del régimen jurídico de la nación.

reconocida capacidad y honestidad. Indica que las elecciones deberían realizarse lo más pronto posible, a más tardar en un año. Las Fuerzas Armadas deben ir a sus cuarteles, anotó.

El Dr. Hugo Córdova Espinoza, dirigente de F.S.B. dijo que espera de los partidos políticos, responsabilidad, honradez y decencia. Agregó que en las actuales circunstancias 72 partidos políticos sin programas, con sus cuadros destruidos por la recepción imprevista de la fuerza militar, mal pueden ofrecer una solución al país; máxime si no cuentan con la venia de los EE.UU. o de la órbita socialista, pues los partidos eminentemente nacionalistas no tiene nada que hacer en las llamadas elecciones. Las elecciones deben realizarse después de que renuncien los partidos políticos a sus intereses sectarios y que las Fuerzas Armadas cumplan sus específicas funciones, fructificando al país su estabilidad como nación, su paz interna y su integridad territorial y que reivindicuen su prestigio, tan venido a menos por la irresponsabilidad y falta de respeto de algunos de sus miembros.

El dirigente máximo de la Federación Departamental de Fabriciles, Lucio López, dijo que el pueblo espera mucho de los partidos políticos, pero tienen que saber responder a esa esperanza mediante una actitud unitaria y velando las grandes aspiraciones históricas del pueblo boliviano. Señaló que, por el momento los trabajadores están más preocupados en el aspecto económico y en campo político sobre las elecciones recién tratarán en próxima reunión. López indicó que las Fuerzas Armadas deben cumplir su misión constitucional retornando a sus cuarteles.

Guido Camacho, de ADN, dijo que el pueblo espera mucho de los partidos políticos, siempre que tengan proyecciones nacionalistas al servicio de las mayorías nacionales. Agregó que debe entrar en funcionamiento el Parlamento de 1979, para la elección del presidente y vicepresidente de la república. Las Fuerzas Armadas deben retornar a sus tareas específicas.

Buenos días, BOLIVIA

DIAS BUENOS, BOLIVIANOS:

Hoy abro mis puertas y pongo a tus órdenes a todo mi personal que, al margen de su propia experiencia bancaria, ha merecido un especial entrenamiento que haga realidad esta conjunción **HOMBRE-CIBERNETICA.**

Estoy listo a prestar todos los servicios que la Banca Moderna puede brindar y, **TODAVIA MAS!** porque **SOMOS SANGRE NUEVA. SOMOS EXPERIENCIA. SOMOS VOLUNTAD**



BANCO PROGRESO



INSTITUTO SAN MARTIN DE PORRES

ANUNCIA SUS NUEVOS CURSOS:

AUXILIARES DE CONTABILIDAD, SECRETARIADO, DACTILOGRAFIA, TAQUIGRAFIA E INGLES.

La enseñanza es progresiva, dentro de las Técnicas Modernas

INSCRIPCIONES ABIERTAS: Calle Colón 330, Edificio Colón 2º piso, Teléfonos 329048 369885.

MINISTERIO DEL INTERIOR

POLICIA BOLIVIANA

COMANDO GENERAL

La Paz - Bolivia

AVISO DE REMATE

Se pone en conocimiento del público en general, que de conformidad con la Resolución Suprema N.º 196992 de fecha 17 de Mayo de 1982, se fija el día 14 de Junio de 1982 a horas 9 a.m., para el remate de los vehículos de la Policía Boliviana, de acuerdo al rol siguiente:

VEHICULOS DE LA POLICIA BOLIVIANA

1.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 35.000.-
2.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 35.000.-
3.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 35.000.-
4.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 35.000.-
5.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 25.000.-
6.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 32.000.-
7.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 30.000.-
8.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 34.000.-
9.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 20.000.-
10.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 35.000.-
11.- Vagoneta Volks-Wagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 34.000.-
12.- Vagoneta Volks-Wagen	Modelo 1975. Base \$b. 40.000.-
13.- Automóvil Ford Barracuda	Modelo 1970. Base \$b. 60.000.-
14.- Camioneta Volkswagen doble cabina	Modelo 1967. Base \$b. 60.000.-
15.- Vagoneta Volkswagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 15.000.-
16.- Camioneta Fargo	Modelo 1963. Base \$b. 18.000.-
17.- Restos Furgoneta International	Modelo 1963. Base \$b. 18.000.-
18.- Restos Camioneta International	Modelo 1962. Base \$b. 30.000.-
19.- Camión Ford	Modelo 1963. Base \$b. 15.000.-
20.- Restos camión Fargo	Modelo 1963. Base \$b. 15.000.-
21.- Vagoneta Volkswagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 65.000.-
22.- Automóvil Volkswagen	Modelo 1970. Base \$b. 65.000.-
23.- Jeep marca Willys Americano	Modelo 1965. Base \$b. 25.000.-
24.- Vagoneta Volkswagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 32.000.-
25.- Vagoneta Volkswagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 33.000.-
26.- Vagoneta Volkswagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 33.000.-
27.- Vagoneta Volkswagen Brasilia	Modelo 1977. Base \$b. 35.000.-
28.- Restos Jeep Willys	Modelo 1970. Base \$b. 10.000.-
29.- Jeep Willys	Modelo 1965. Base \$b. 35.000.-
30.- Volqueta International	Modelo 1967. Base \$b. 150.000.-

SERVICIO NACIONAL DE TRANSITO

1.- Jeep Willys	Modelo 1962. Base \$b. 35.000.-
2.- Automóvil Volkswagen TL	Modelo 1975. Base \$b. 40.000.-
3.- Automóvil Volkswagen TL	Modelo 1975. Base \$b. 38.500.-
4.- Automóvil Volkswagen TL	Modelo 1975. Base \$b. 35.000.-
5.- Camioneta Ford Estacas	Modelo 1962. Base \$b. 30.000.-
6.- Jeep Willys	Modelo 1962. Base \$b. 45.000.-
7.- Restos Jeep Toyota	Modelo 1962. Base \$b. 20.000.-
8.- Restos Camioneta Datsun	Modelo 1962. Base \$b. 18.000.-
9.- Automóvil Volkswagen TL	Modelo 1975. Base \$b. 80.000.-
10.- Motocicleta Jawa 350 cc.	Modelo 1974. Base \$b. 8.000.-
11.- Motocicleta Jawa 350 cc.	Modelo 1974. Base \$b. 8.000.-
12.- Motocicleta Jawa 350 cc.	Modelo 1974. Base \$b. 8.000.-
13.- Motocicleta Jawa 350 cc.	Modelo 1974. Base \$b. 8.000.-
14.- Motocicleta Jawa 350 cc.	Modelo 1974. Base \$b. 8.000.-
15.- Lote restos motocicleta Jawa	Base \$b. 5.000.-
16.- Lote restos motocicleta Jawa	Base \$b. 5.000.-

Los interesados en dicho remate, deberán efectuar previamente el depósito de ley en efectivo del 10% en la Dirección Nacional Administrativa del Comando General de la Policía Boliviana, Plaza Obispo Bosque N.º 118. Los vehículos se encuentran en la Avenida del Poeta posta del Comando General.

La Paz, Mayo de 1982

Cnl. DESP Roberto Paz Rada DIRECTOR NAL. ADMINISTRATIVO
Gral. Brig. Jorge Zamora Carvajal COMANDANTE GENERAL DE LA POLICIA BOLIVIANA

M. Luis Jordán Salinas DIRECTOR BIENES DEL ESTADO
Contraloría General de la República
Gral. Brig. Antonio Obando Roja Contralor General de la República